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ACTAAUDlENCIA PÚBL]CA
iNT'ORME DE AVANCE CUMPLII/IIEI.,ITO PLAN DE ACCION.AIIBIENTE PARÁ LA PAZ''

P=RIODO INSTITUCIOrlAL -- 2i16-2ü19

Elaboró: Equipc ie reiatoría $ede Cential y Dirección
lerritorial Putumayo. Revisó: Secretario General , I'lanuel Álí Roiríauez

Fecha: 20 :e diciernbre ie 2C19 Fecl.a:23 de Ciciembre de 2019

El citado evento a celebra:'se en el Audltcrio "JoS[ ELIECER RCBLES BRAVO", de la
Sede Central de CCRPOAIflAZCNIA, ubicado en la ciudad de trfiocoa- Putumayro. se
ccnvocó en curnplimiento de la Ley S9 de 1993 articulos 33 de la Ley 489 cle 1998,
artículo 78 de la Ley 1414 de201i, el Decreto 1076 de 2}fi y el documento CCNPES
3654 cje 2010, entre otros. con el prooósito cie presentar el lnfornre Integral de
Seguimíento y Estado de Cumplimiento del Pian de Acción institucional pericdo 2016-
2019 "Ambiente para La Paz" de CCRPOAI\4AZONIA y conocer las observacíones.
opiniones y recomendaciones de la cornunldad en general.

CRDEN DEL DIA

1- Ceremonla de armonización espirituai.

Z. Himno de ia Republica Ce Cclor,cia.

3- Lectura rjel orden dei día y sociaiización del reglamenio inte:-no.

4. Ap,ertu:'a a caigo del presidente ciel Consejo Directjvo o su delegadc.

5. !ntervenciones por derecho propio.
-l niegrantes del Consejo Dlrectivo
.-lntegrantes Ce Ia Asamblea Co:.porativa
-P¡ocurador Genera{ de la Nación o su deiegado
-Contraloi'General de Ia Repriblica a o su d€leEado
-Def*lsor del Pueblo o su delegado"

6. lntervencicnes de las persünas previarnente lnscrltas.

7 . PresentaciÓn del lnÍorme integial de seguimiento y estada de evance del curnplimiento rlel
Pian de Acción lnsiltucianai "Ambiente para la Paz" periodo irstitucional 2016 eü19.

L Conclusiones

S" Cierre de la Audiencla Púbiica

DTSARROLLO DE LA AUDIENCIA

1. CEREh{ONIA DE ARIu1CNIZACICN ESPIRITUAL

Antes de dar aperlura formal a la reunión et taita Aureliano Garreta realiza un ritual propio
de la cultura, tracjiciÓn y cosmovisión de una de las comunÍdades étnicas del sur cle la
arnazon¡a colombiana Gon el fin de geilerar en el reciilto un ambiente de Íraternidad
propicio para e[ diálogo y la comunicación asertiva.

2. HIÍ!4NO DE LA REPUBLiCA DE COLOIilBIA.
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A 1as nueve de la mañana (9:00 a.m.) se da in:cio formal a Ia Audiencia Pública con la
izada de bandera y Ia entonación del himno nacional de nuestro país y los deparlamentos
de ia jurisdicción.

3, LECTURA DEL CRDEN DEL DíA INICIAL Y SOCIALIZACIÓN DEL
REGLAI,IENTO INTÉRNO DE L}. AUDIENCIA PÚBLICA.

Acto seguido se da a conocer el reg[amento interno del evento, documento que hace
pañe integral de la presente acta así comc eI orden dei día inicia].

4, APERTURA DE LA AUDÍENCIA PÚBLIEA A CARGO DEL PRESIDENTE DEL
CCNSEJO DIRECTIVO O SU DELEGADO.

Una vez dada a conocer Ia programación, ei lr/inlstro de Ambiente. Ricardc Lozanc picón,
como presidente del Consejo Directivo de CORPCAMAZONIA, saluda 1i da la bienvenida
a ios asistentes. Agradece Ia hospitatidad de los habitantes de lvlócoa, del Directcr
General Ce esta Corporación y manifiesta que por motivos cÍe agenda debe viajar a medio
ciía, por esta razón, sclicita a la ciudadanía pi-esente se adeianten ias interveniiones de la
comunidad que pafticipará co¡ el fin de escuchar todas las solicitudes o manifestaciones.
Pcr esta misma línea exp[ica que e[ gobierno naeional hace poco firmó el Acuerdo de
Escazú con el fin de acefcar la institucionaljdad, promover el uso de los medios de
comunicación y el acceso a la información pública-

Antes de finalizar,y para agotar el punto 6 del orcjen del día injcíal, solicita al Secretario
Generai de CCRPOA¡iIAZCNIA, Iüanuel Alí Rodr-íguez, que ejerza como Secretario de ia
Audiencia e invita a todos a celel:rarla en el marcó de 1a protección de la biodiversidad y
el respeto por Ia cultura de los distintos pueblos y comunidades asentacias en la región.

$in más obser,¡aciones al respecto se prosigue entonces con la intervención de las
dignidades presentes y ras personas que solicitáron parlicipar.

5. INTERVENCIONES FOR DERECHO PROPIC.

A continuación, y en atenc:ón a ias autoridades asistentes. el Secretario corrce,Ce ia
palabra a los aicaldes presentes:

JH0N JAIRO lI/BACHí {Alcalcie Eiecto del municipio de Mocoa): Saiuda a ]os asistentes,
da la bienvenida al l,¡linistro de Ambiente y agradece al direitor de Cor-poamazonja la
invitacién. De igual foma resajta la importancia del tema ambienial en la regíón, y Ia
oportunidad de conocer, al igual que la ciudadanía, el trabajo realizació poi la
Corporación.

JHONNY RUEDA (Atcalde electo de Coión). Una vez expresado et saludo format solicita
a[ fulinistro su participación para gestionar, en coordinación con los entes territoriales del
Putumayo. la compra de predios en Ia parte alta del Vaile de Sibundoy- Lo anterior con elfln de tomar medidas y ejecutar acciones en el marco de la gestión del ríesgo y la
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protecciÓn de los páramos y cuencas altas de esta'zona del Putumayo que permitan
prevenir desastres ocasionados poi'e[ cambio c]imático y la deforestación. Explica que se
han realizado obras de descolmatación pero es necesaric tomar medidas de protección
de los recursos en el distrito de drenaje, Explica que no existen maquinarias necesarias,
pero sobre todo, su uso cada dos meses para la remüción de sedimentcs además de
costoso resulta una' medida a ccrto plaza. Para tenrinar manifiesta que ios cuatro
municipios del altc Putumayo quedaron por luera de los PDETí y le solicita at ivlinistro
haga extensiva la soliciturj de lncluslón al gobierno nacional.

6. INTERVENCIONE§ DE LAS PERSONAS PREVIAI,,4ENTE INSCRITAS.

El Secretaris ahora co*cede la paiabra a las personas asistentes que presentaron con
anterioridad ia sollctud de jntervención y por lo tanto se encuentran registradas en Ia
oficina de Secretaria Generat de CORPOAil,IAZüNlA.

f'/lARiA ilvIERENCIANA CHICU¡iQUE {Asociación írladre Tierra): Satuda en su ,Jiaiecto ai
Ministro, al DirectorGeneral cie Corpcamazonia y a los presentes. Cornenta que el 30 de
noviembre del presente año se hizo una actividad para promover el turismo colectlvo en el
aito Putumayo. Solici'ia en fa,¿or a ios beneficios vitales que :'ecibimos de ia madre tierra, y
en honor a ia mujer Kamentsá delVaile de Sibundo,v. ia protección de los bienes sagrados
de su puebto corno las chagras tradicionales. importantes para el auto sostenimiento de
las comunidades átnicas.

SANDRA YAMILE PATIÑO, KAREN VILLOTA (lntegrantes Red Nacionai de Jóvenes de
Ambiente de par-tamento de Puiumayo): Saludan de manera fraiernal y exptican que hacen
parte de un grupo de voluntáriado promovido por el l¡linisterio de Ar,¡biente en
cumplirniento de la política nacionaI ambiental

Karen. en nombre de Sandra. y de ios demás co,'npañeros de Ia Red que no pudieron
llegar a tiempo a la Audiencia. soticita al gobierno naclonai a través del lilinistro que se los
tenga en cuenta en la forrnu!ación ce ias distintas herran¡lentas de planificación
relacionadas con la parte ambientai cel país. De igr.ial forma se fortalezca el programa del
Ivlinisterio descrito para continuar apo',/ando ia realización de activÍdades cje educación
ambiental eir los municipios de la región,

DOLORES JUAJIBICY (habitarie de la,.,ereda Sagrado Corazín de Jesús): Agradece a
la Corporación por ser beneficiaria del proyecto de inrplementación de mediOas Oe
mitigación al cambio climático por medic de la lnstaiación Ce estufas eficientes para
viviendas rurales en ei municipio da Sibundoy. lvlanifiesta que a través de esta donación el
consumo de productos maderables ha disminuido de manera considerable, y la
recuperación de distintas áreas ha permitido eviiar crocesos de erosión del suelo. Se
despíde expresando su Cesec de que el p:"oyectc continúe beneficiando a nuevas familias.
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LUIS IVIAVISOY (habitante de la vereda Sagrado Corazón de Jesús): En uso de su
palabra saiuda a los asistentes y ratifica lo expresado por su paisana Dciores. De acuerdo
a su experiencia en el proyecto expresa que en p:-omedio 113;amilias se beneÍiciaron con
la entrega y puesta en marcha de las estufas.

Coincide con las palabras del alcalde electo de Colon scbre ]a importancia de vigiiar las
Íuentes de agua y proteger el recurso hídrico. Asegura que el y tos pueblos lnga y
Kamentsá de Ia zona no tienen un acueducto que les permita ccnsumir agua potable.

FLOR ANGELA I\,{ARTíN[Z (habitante cor:'egimiento de Tarapacá, departamento de
Amazonasi: Se dirige a todos corno usuarla del bosque e integrante de ia mesa forestal
de Amazonas, donde afirma ha veniCo cjesarrollandc acclcnes para pi"omover e{
desarrollo regional a travás del uso sostenible del bosque y la reforestaclón, actividades
que permiten generar valor a los productos maderables, elemento esencial del desarrollo
empresarial del sectorr genÉrar empleo, y por lc tanto. las condicjones de r¡ida de tos
habitantes.

Conacedora de estos beneficios manifiesta la importancia y su voluntad de continuar
fomentando la gobernanza forestal. la lucha contra la tala indiscriminada y el tráfico ilegal
de madera. lnvita a todos los actcres, así como al Ministro presente, a la conformación de
la cadena forestal del depafiamento de Arnazonas, y que oromete ser, Ia prirnera cadena
forestal de bosque natural en Colombia. Convoca'también a la consoiidación de un ptan
estratégico que permita definir una ruta de trab¡jo en conjuntc con las jnstituciones de!
estado para el desar:-oilo del sector y e! impulso de la economía forestal a partir del
emprendlmiento e innovación y competitívidad de los difusores del bosque.

Expresa que en el marco deltaller construyendo pais reallzado en Leticia el pasado 0g de
noviembre de 2018, realiza una selicitud sobre algunos puntos que se abordaron durante
la reuniÓn perCI que a la fecha no ha obtenido :-espuesta. Por !o anterior Íe hace entreqa al
Ministro de Ambiente una copia de la solicitud.

NUBIA ESTELA ESP1NCSA (habitante ciet lVlunicipio de Cotoni: Se presenta y expresa
que asiste en representación de varias mu,jeres habitantes de los munícipios de Colón y
de Santiago con qulenes asegura ayudaron a reforestar 133 hectáreas. Añade que a
través de esta actir¡idad realizaron también acciones de educacÍón ambiental
encaminadas a [a conservación y el culdado del ambiente. Agradece a la Corpcración y a1
lvlinisterio por [a gestión realizada y solicita lcs sigan teniendo en cuenta pa:-a nuevos
proyectos.

JESÚS ALFONSO IVIARTíNEZ (habitante de la vereda Beilavista ctel Municipio de
Sibundoy): Agradece de tocio corazón el haber sÍdo incluido para apoyar la
implementacíÓn de 280 estufas "ecoeficientes" las cuales han sido efectivas para
disminuir la tala de árbotes, y también por la entrega de material vegetal que Íue
sembrado durante la reatización cje actir¡idades de reforestación. Por ultimo soiicitó al
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Iilinistro y al Director de esta Corporación se amplíe este beneficio a más familias de
Sibundoy.

LUZ il/fARIA AGREDA CHINDCY (Cabildo Resguardc Karnentsá Biyá cie lrlocoa):
Agradece Ias iniciati,¿as de ias econornías prcpias que viene implementando
Corpoamazonia en beneficio de las comunidacjes indígenas. l,4anifiesta Ia imporlancia de
darle ccntinuidad a las iniciativas de protección del bosque en lr,{ocoa ccmo la realizada
con Ia planta denominada jajay porque ayuda a conservar la calidad clel aire, el agua y eI
hábitat de Ias especies del pieclemonte amazónico. Expresa que a través del cuiáadc de
las huertas de su comunidad han practicado io aprendidc con [a Corporación, pero
también, que existen muchas necesÍdades, entre elias, Ia falta de infraestructura que se
agravó después de la avenida torrencial de 2017.

VANESA FERDCI\IIO (Organización Alas Putumayo): Saluda e todos en nombre de la
organización, agradece al Dr. Alexander lüejía su apoyo ai avi'turismo *n e[ depa;tamento
y at Dr. Lczana por ia iabor ambiental que realizan ciesde ei h4inisterio. En este sentidc les
solicita contínuar íortaleciendo la actividad turística en ei Putumáyc con el objetivo de dar
a conocer la oferta natural a nivel nacional e internaelonal Expresa que desde afuera ven
en elterritorio un gran potencial pero que esa ventaja contrasia con la poca inversión.

Por otra parte y en nombre de Ia Organización.hace entrega de unos obsequios al
fu{inistro y al Dr. Alexander a quienes inviia a conocer las más,Je 10 nfas estabiecidas enel piedernonte amazónico donde se pueden realizar actividacies de senderismo y
avistamiento de una gran variedad de especies emblemáttcas.

RICARDO LOZANC PICÓN (lüinistro de Ambie¡te y Desarolio Sostenible): De acuerdo a
las intervenciones ante¡-iores informa que en Ia ciucac de Caii hace menoé de dos meses
se piesentaron grand*s injcjatlvas en beneficic de los depaña..nentos de putumayo y el
depafiamento de An,azcnas ccn ia parlicicación cjel Directcr de Corpoamazonia. Expresa
que se implementarán capacitaciones para los jór,renas en educación ambiental a traves
det SENA en todo el país. inforrna tamblén que el Gobie;"no Nacionat pronto abrtá
convocatorias para proyectos donde se dará prioridad ai ccmponente ambiental y a su
participacíón.

ED¡LSON ROSERO (habitante vereda San l¡lartín. Zona de Reserva Foresta[ Cuenca Alta
def río fi/locoa): Agradece al Dr. Alexander por ei oroyecto de guardabosques reaiizado en
la vereda San fulartin du:'ante los años 2A14 a 2016. Ex¡eriencia que ha permiticio en [avereda disminuir las actividacías de iaza y deforestación. Por lo anterlor soticita at
l"4inisterio y a Corpcamazonia se siga impiemeniando estos prcyectos porque considera
que han sido efectivos.

Por solicitud de la comunidad el Secretario ce [a Audiencia, Ir4anuel A]í, anu¡cia que el
I\,{inistro escuchará fa intervención de algunos habitantes de la vereda Rumiyaco quienes
desean pressntar una sclicitud
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LECNARDO ALEGRfA Y CTROS (habitantes de ia vereda Rumiyaco municipio de
Irtlceoa): tr¡lanjflestan su preocupación por Ios trabajcs de extracción de materiai de
arrastre con retroexcavadorás en el ríc Rumiyacc que desea hacer la aicaidía de fulocoa
porque consideran que esto amerlaza el ecosistema. causa cambios perjudiciales en el
suelo, la calidad Cel agua y acabaría con la actÍv,dao turística del baineario donde se
generan cientos de empleos indirectos. Así las cosas, solicitan en nombre de la vereda
Rumiyaco ia objetividad necesaria en Ia elaboración de los conceptos técnicos que la
Corporación remita al Ente Territorial o a :a UNGRDz. Por último expresan la necesidad de
que se invierta en [a zona y se haga carticipe a la cornunidad cie Ios proyectos y las
dec[siones que puedan afectarlcs. A.flrran enfáticamente que mientras ñay a:gunos
beneficiados que son traídos a las audiencias, hay graves problemas de contaminación
que nadie presta atenciÓn y evidencian lna falta de ptaniflcación. Explica que es
necesario que $e haga un acompañamiento a Ios carnpesinos y comunidades vulnerables
porque existe una gran Ciiicultad económica para cumplir y apiicar los tecnicismos que
inundan Ios términos de referencia cue se exigen para trabajar desde ia legalÍdad y
aprovechar cie manera sostenib!e los recurscs naturales.

RICARDO LOZANO PICON (h/rinistro de Ambiente y Desarrollo Sostenibie). fxpresa que
a nivel nacional ha recogido solicitudes simiiares por to que su estrategia paia trabajar
con las comunidades desde el lt4inisterio que preside ha sido la implemenÍación de
centros regionales de diáiogo- En este orden de ideas considera necesarjo 1l !e solicita
con todo respeto ai Director General de CORPOAfuIAZCNiA se cree una inesa de trabajo
dei ríc Rumiyaco con los habitantes cje la vereCa y Ia A1ca1día de l,lccoa donde se traie lo
pertinente, se resuel'¡an todas las inquietudes re{acionadas con la soliciiud de explotación
que se encuentra en tránrite y se logre un consenso q:-te beneficie a la co:-nunidad de
Rumiyacc. sin afectar a las personas que se beneficiarán de las sbras civiies que se
pretenden adelantar con el abastecimiento cel material de construcción dei río que en
definitiva se determine más apropiado.

EVER SANCHEZ: Recuerda {a importar':cia de actualizar los POT3 en todo el puturnayo
con el fin de poder tomar fa mejor decisión sobre el tema. Afirma que ia ONU. ha
reconocida el trabajo de erradicación de cuiiivos ilícitos en el departamento donde
paüicipó junto a 2C.000 familias, para e{ ano 2c20la propuesta es incluir 7000 más. pero
explica. que e[ l*linisterio de Ambiente ha sido el gran ausente a la hora Ce asistír y
particioar en los espacios que se ge:reran para lograr estos ob,jativos. por este motivo Io
invita este 19 y 2A de enero de 2020 a participaicon los campesinos del putumayo en
una de las estancias de participación ciudadana organizada por el pNUD§ donde se
tratarán estos terras.

RICARDO LOZANO PICÓN (tr,'linistro de An'rbiente y Desarrollo Sostenibte): Con relación
a los PCT explica que el ltflinisteric ha solicitado a ]as Ccrnoraciones y Entás Teri-itoriales

: Un;dad NecÍcnal de 6e5tióF sel R¡esgo rje Desastres,
! Piar de Ordenarniento :errito.ial.
'ürg:nizaclón de l¡s I\.lEciones Un¡da5.
§5 Pro¡¡rama dg ia Naciones Unidas ra,'a el Deserrollo.
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tener en cuenta tres eosas imporlantes: áreas a proteger, a ccnser,/ar y zonas de riesgo.
Agradece la invitaciÓn y se compromete a que el iüinisterio participará de estas
actividades asícomo a continuartrabajandc con ia ANLAs para estudiar con la r-igurosidad
del caso todas las solicitudes de licencia ambiental. Actara que en ef marco de! proceso
de Paz el l\linisterio ha venido formulando e implementando las bases técnícas de 1a hoja
de ruta para las zcnas ambientales de interés especial en ei marco de los PDET7, a jo
cual agrega que con ia gestión de la Corporación se aprobó' un proyeato productivo
sostenible de asaí que permitirá generar ingresos y fortalecer la sustitución de cultivos
ilícitcs.

LUIS ALEXANDER I\,18JíA BUSTC§ (Director Generat CoRpCAI/'tAZOt{tA): Satuda a
todos ios asistentes y ag:'adece fa presencia Cel lt4inistro. Con relacjón a la petición de los
habitantes de la,¡ereda Rumiyaco exp;ica que la soticituci de e:,.traccíon de material del ríc
fue realizada por la Alcaldía de lvlocoa para pavimenlar vías ciel nrunicipio. Un trámite que
aún no ha sido aprobado por el ANLA y sr encuentra en proceso.

Expresa su preocupación ante {a Íalta de sociaiización adecuada y se compromete a
sentarse con la cornunidad de Rumiyaco en una mesa de trabajo que permita Ia
observancia y participación fl-ente a los estudios realizados en Ia zona de inftuencia para
que la decisión sea tomada de forma objetiva y conjunta.

linARíA PASTORA JUAJIBIOY CHINDOY (Cabildo Kamentsá): Resalta Ia labor afticulada
de la Corporación y ciel Ministerio en el departamento el cuai ha permitido Ío¡talecer las
comunidacies étnicas desCe la parte ambiental. lnvita a valorar y agradecer a 1a madre
naturaleza por los beneficios que recibimos de ella. Por úiiirno Ie sojiiita a ta Corporación
continúe apoyando a las conrunicJades indígenas cuya cultura permite la proteccion y
promoción del territoric

h4ANUEL ALí RODRI3UZZ |,{USTAFÁ (secretario de Ia Audiencia): Antes de proseguir
con las intervenciones le informa al li/inlstro que las comunidades indígenas Oe1 lMunlcrpio
de Santiago, Puturnayo. lo invitaron al Ca¡naval del Perdón que se cáiebrará este 27 de
febrero y que ie hará llegar el comunicado oficial a través cie su secreiaria privada.

Se prosigue entonces con tas intervenciones.

PEDRO FERNANDQ SANDO'/AL (Consejo Comunitario La Orquicieai: Saluda a todos en
nombre de su comunidad y felicita a la Corporación por ia labor realizada en contra de la
deforestación en Puerto Guzmán. Afirma que su comunidad es, si no Ia única, que ha
firmado voluniariamente un acuerdo de conservación Íorestal con ia Corporación.
l'¡ianiíiesta que los esfuer¿os realízados no son suflcientes por lo que expresa la
necesidad de citar a una mesa de trabajc donde se deflna qué alternativas de
aprovechamientc sostenible habrá para su comunidad de La Orquídea y la Asociación de
G anaderos de lt/lecaya.

5 Autoridái Nacional ce Licer4ias Am5ienteies.
7 Progrenras de Desarrollo ccn Enfaqre Terr:toriat.
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ANSELhIO ORTIZ RONCA¡.:CIO (COit4UCCCIvl): Una vez realizadc et satudo protocolario
expresa su agradecimlentg por ta gestión que ha realizado Corpoamazonia. Expresa que
hacían parte de la ETCRe de la vereda La Cai'melita pero ahora ocupan un terreno en
cornsdato ubicado en Puerto Guzmán y hacen parte Cel proyecto 'SER PUTUI\IAYO"
dÓnde rgciben aslstencia técnica y estímulos para irabajar en diversos camposr turismo,
suministro de agua potable, reforestación con ganadería etc. fulanifjesta su tbtal respaldo
y confÍanza al proceso paz y a Ia posibilidaci de reintegrarse a la,¡ida civil.

LUZ STELA CAICEDC (Proyecto Comunica): Salucia a ios asistentes en nombre del
grripo de monitores del proyecto ccmunica apoya,Co por la ernbajada canadiense.
CORPOAfuIAZONIA. entre otras. lnÍorma que el monitoreo que realizan de los ríos y
queb:"adas principales de h4ocoa, Viilagarzón y Orito en e[ Putu'nayo está IiCerado por
mujeres quienes a través de esta labor han generado au:occnflanza con su trabajo y
proyectarse a distintas posibitidades de autorrealización. Por ultirno soiicita al l,/inistro quá
continúe apoyándolas con elÍin de seguir avanzando en ia protección 

=l 
recurso hídrjco.

JCHN JAIRO JAJOY TISOY (Unión Temporal Bosque de Colombla): Se presenta de parte
de su organizaciÓn corylo ejecutor del contrato de obra C34g de 201g. oroyecto
rehabilitación ecológica participativa cie la cuenca del rio El Doncells, depanamento de
Caquetá. Llenciona |os avances que ha tenido este irnportante proyectc para este
municipio a través de[ cual se fortaleceil procesos de educacÍón informa] enÍccados a la
restauraciÓn y con§ervaciÓn del ambiente. lnforma que también realizan procesos de
reforestación cuya rneta está en 300 hectáreas y e1 aislamiento de otras 300. A la fecha
tienen aislacias 191 y reforestadas 138. Solicita en nombre de la comunidad continuar con
estos procesos de protecciÓn de las microcuencas ian importantes para el abastecimiento
de los acueductos y Ia prevención de desastres.

JAVTER URIBE (Pr+sidente Asociación de Yuqueros de Puerto Guzmán): presenta a su
Asociación y resalta 1a importancia de la produccíón agrícoJa del municipio para ia
seguridad alimentaria del sur det País. Agradece fa labcr Cel Ministerio y de la
CorporaciÓn. Explica que fueron beneficiados con 21 cupcs par-a implernentar cuitivos de
árboles maderables, frutales, )/ que a corlo plazo, su Asociación iiene planeado
impiementar un proyecto que ies pennita entregar yuca precocida empacada al vacio_

JAIRO NCRVEY CARRERA (ASCAPARAISO): Saluda a [a audiencia y agradece a
coRPoAr"/AZoNtA la implementación del programa .ser putumayo,, cuya- labor hapermitido Ia recupei"ación del bosque ir el aprovechamiento del asaí. Soiicita los slgan
acompañando en esos procesos.

I Éspacio T, Érritorlal de Capacitacl¿t !. ReinccrBCr.ac¡óR-
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ROSALBA NARVÁEZ lAsociac!ón Delicius tüilk): Realizado el acostumbrado saludo
explica que la microernpresa está ubicada en la vereda La Tebaida del municipio de
ivlocoa e íntegrada por mujeres víctimas Cel desplazamienio lorzada y de ia avenida
tor:'encial del 31 de marzo de 2017 ocurricja en Mocca. Agradece a CORPCALAAZON|A y
a1 programa Negocios Verdes el apoyo brindado parala elaboración de pi'oductos lácteos,
especialrnente el arequipe, y solicita que el aocyo contiqúe porque permite la
conservación del territorio.

GAIMALIEL ALVAREZ CHAVEZ {Coordinador Progiarna Negocios Verdes de
CORPOAMAZONIA]: Con et permiso dei lr/lnistro y'de los asistentes anu¡cia un espacio
para otorgar ui'l reconocimiento especial a los emprendedores que hacen parte del
Programa.

En este crden de idees se concede la palabra al Director Genei-al.

LUIS ALEXANDER ¡''lEJiA BUSTOS: Reltera su agradecimiento al iu4inisterio de Ambiente
y Desarrollo Sostenible. en espÉcial, un fondo que beneficia a las Corporaciones con
menos recursos dei país a t:-avés del programa Negocios Verces. lnforrna que en el
marco del Plan de Acción lnstitucional se han realizado tres concursos. se convocaron
204 iniciativas sostenibles, se sefeccionaron 54 Dlanes de emprendimtentc que fueron
capacltados durante tres días, y se seleccionaron 22 ganadores, incluidos
emprendimientos con enfoque diferenclat para comunidácles inciigenas y
afrodescendientes Reconoce que queda pendiente implernentar una modalidad solc pará
campesinos,

Exptica que las microempresas que serán i-econocidas son siete las cuaies su:lieron todo
el proceso de formulación de manera rneritoria. por lo cual se les hace entrega ce un
apcyo que ellos mismos determinaron fundamental pai'a sus nagocios. Aprovecha la
oportunidad para invitar a las personas que quieran integrar estos Jmprendimientos para
que participen en las nuevas convocatorias que están por programarse.

RICARDC LCZANO PICON (lr,linistro cie Ambiente y Desarroilo Sostenibte): Ei piinistro
agradece al Directo!- [a formalidad. Escuchadas las intervencíones reconoce Ia labor y Ía
inlciativa de las mujeres en ei deparlamento, comenta que en Madrid-España, con la
implementación cjel Acuerdo de París, se r-atificó la obligatoriedad cje que todos los paises
incluyan a la muier en !a implementación y ejecución de todos }os proyectos de cambio
ciimático. aclara que Colombia ya Io venía realizando. Agradece el espacio de
participación otorgado, celebra e[ :'econocimiento y Ia presencia de cada uno de jos
asistentes.

WENDY YUVELY BARRIOS GASCA (Proíesional contratista Programa Negocios Verdes):
Agradece las palabras del lllínistro e inicia el llamado de los émprendedores
seleccionados quienes recÍben el reccnocirniento socÍal y económico para gue continúen
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la ruta de emprendimiento. Añade que dentro del nodo Caquetá y Amazonas también se
realizó el misrno ejercicio. Los ganadores del nodo puturrayo íueron:

*Anita l"{iticanoy, Artesanías tuAtwuASI {Resguardo de condagua).

-Gerardo 
chasoy, Arte y Diseño de sibundoy {ResEuardo Inga (amenisá)

*Pablo RodrÍguez, Taller Todo Caucho Rodríguez.
_Elizabeth Díaz, Corporación Turística Fin del lr/lundo.
_R.osalba Narvaez, Delicius A,litk gereda t a Tebaídai.

-Jorge 
Gíraldo. Asr:cíac!ón Agropirr":entera del vafie del Guamuez. ASAPl.

-Alberto Galiego, Asociación de Recicladoi-es BIOFUTURO.

Tern-¡inada la entrega cie los incentir¡os el Secretario de la Audiencia continúa con las
ú ltimas intervenciones:

PRESIDENTA DE LA JUNTA DE ACCICN CCMUNAL DE LA VERÉDA RUI'iIIYACO:
iniorma que les preocupa las inte¡"venciones que puedan hacerse sobre el río tal y como
lo manifestarofl sus compañeros con anterioridad. Bajo el entendimiento de ia trazabihdad
a realizarse sobre el tránrite en el rio Rumiyaco reitera que el deseo de [a comunidad es
que no se realice la explotación minera y qilÉ se busque otro iugar.

CONCEJAL DE IVIOCOA: I'/lanifiesta su ciesacuerdo ccn [a ]ntervención que pueda
reaiizarse sobre e[ rio Rumiyaco porque perjudica el turismo de] cual dependen muchas
familias de 1a vereda- Plantea que la explotación se haga en otras zónas como el río
[\4occa o Ei Jauno.

LUDY VILLARREAL (Biofuturo): ExplÍca que hace parte del proyecto ee implementación
de [a Planta de ll,'ladera Ptástica ubicada en Puerto ,a.sís. Agradece los más de 10 añosque llevan laborando porque ies ha permitido tener un ing-reso vitai para sus familias-
lnr¡ita al Ministro a visitar ia Planta y le hace entrega de una i¡uestra de los producios que
realizan.

RICARDO LOZANO P|CON (tulinistro de Ambiente y Desarrollo Sostenibte): Celebra tos
logros alcanzados por *l proyecto mencionado y rÉconooe que ia participación de 1osjóvenes ha sido importante para promover la econornía circular.

GUILLERfu4O IVlORA (lntegrante Red de lv'lonitoreo del Recurso Hidrico. proyecto
Comunica): Agradece y explica las bondades del proyecto Comunica en beneiicio del
cuidado ie ias fuentes hidricas, el uso eficiente del agua y la gestión del riesgo; labor que
se ha realizado ccn varias instituciones dei SINAe y ei apoyo dé fa embajada áe Canadá.

[1|CARDO LC¿ANO PICÓN (Ministro de Ambiente y Desarrotto Sostenibie). Agradece ia
Iabor reafizada e invita a continuar per:ciientes del comporiamiento de los ríos y [uebradasque hacen parte de las cuencas altas cÍel piedemonte amazónico a la- luz de las

3 S¡s:erfta Flac¡cna: Arñb:eñra;.
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indicacione§ que ofrecen los institutos ambientales como et lDEAIrillo y ios recorridos
técnicos de campo.

PARTICIPANTE ANÓNlll4C: hltenciona e invita a tener en cuenta 1a ímportancia de ia
cultu;-a. de los hábitos rje la con':unidad y de quienes ejercen autoridad en ei cuidado def
amblente. Propone que Corpoamazonia lidere acti,¿iCades de reciclaje y educación
ar"nbiental con el fin de hacer de lrlocoa una ciudad aseada, lihpia y amigable con ei
ambiente.

Il4ARiA r!/IARLENYS CUARÁN GARCÉS {Asociación AGRINJA, vereda Et Jauno): Satuda
a todos y explica que trab'ajan con productos elaborados a base de plátano lo cual ha
significado un apoyo econérnico importante para sus familias, por esta razcn agradece al
programa "Ser Putumslo" t¡ a CORPOAI¡AZCNiA por esta inÍciativa, De igual fornra
solicita se continÚe apoyándolcs para poder culminar con éxito la última etapa de
transíormación de estos productos.

BALLARDO tulORÉNO (Habitante páramo de Borcloncillo): Comenta que antes los
abuelos ,¡ivían de la madera y del carbón dei páram* pero ta visión que tiene es
aprovechar la belleza paisajísiica del lugar para crear una empresa de turismo. En este
sentido y con el ánimo de cuidar ei bosque hace entrega al Ministro de un proyecto que
benefÍcÍará a 300 familias a través de incentivos forestales,

MÓNICA CUÉLLAR iHabitante vereda Peneya, Pueño Asís): Expresa que en 1a zona hay
un prcblema de contaminación ambíental por la muerte de dos kilómetros de
cananguchal, según la comunidad, a causa cfe ias jornadas de fumigación cje cultir¡os
ilícitos. lnvita al señor filinistro a visitar ia zona de afeciac!an y a crear una mesa de
diálogo para traiar el tema. Por otra parte lamenta que no haya una procuraduria
Ambiental que se encargue de dar trazabilidad a estas Cenuncias en el rnarco de las
competencias del IMinisterio públicc.

El lt4inistro de Ambiente expresa su aíecto por Ia región amazónica, agradece a las
autcridades civiles, militares y ciel fu1ínisterio Publicc asistentes, a quienes lntervÍnieron y a
las personas presentes, Lamenta que no pueda seguir acompañar,Co la Audiencia porque
tiene programada una reunién en el departaménto cie inocó y se despide de la
comunidad en nombre dei PresÍdente, de ia R.epúbiica cieseanCc se tomen las mejores
decisiones para el bien de la población y la protección de los recursos naturales del sur de
la amazonia en el marco de Ia política ambiental nacional.

7. PRESENTACTÓN DEL INFcRr,4E TNTEGRAL DE sEGUtt,iiENTo y ESTADC DE
AVANCE DE CUIdPLII,,{IENTO DEL PLAN DÉ ACCIÓN INSTITUCIONAL "AfulBIENITE
PAP,A. LA PAZ" FERICDC INSTITUCICNAL 2016 -2019.

Continuando con el siguiente punto del crden del día el Djrector Generai de
CORPCAIVIAZCNIA realiza la nresentación del informe cie gestión del cuatrienio a ]os

1c institutc de HiCrÉic,Eía, t{ete?rcIcg;a'r :studi0s ÁFro:en:aies.
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asistentes" En este crden de ideas se aciara que e1 informe hace parte integral de ta
presente acta con sus respectivos sopo*es y se extracta de este la siguiente síntesis:

rNroEME TNTEGRAL uE e Esrró¡¡

ITEM PROGRI¡,MA§ %AVANCE PONDERADO

1 Forta Iecim rento lnstituiiona I 98,4% +

Z Ord*naciói ambi:ntal terrtcriai cara la paz ql 'qr¿

I Adminlstrec:ói de ;a oferta ¡atural 9.\ 10/- i,9

4 Gestión i nte gra I de l¿ biodiversi da.3 y sÉr'"-lci0s Eccslslén.lcc C t* Lai )';

Cafi'bio ciimático y gest¡éri iel riesgc

Éorta Ie¿iinie ito étriao 19

Total Ar¡ance Plan de AccÍón "2üL6¿019" 96,2% 100

DESCRIPCIóN DE LOGROS SIGT'IIFICATIVOS POR CADA INDICADOR

ITEM PROGRAM,A INDICADOR AVANCE

I 7 i.: Porce ñteje da :nci er¡ización I rstitucior:a l. oa o¿

1 1.2 Porcentaje de aciuaiización y reoortÉ de ia inforrn¿iión e¡ el SiAC. toa%

3 2.i Fj+cu.iar ae acriones er gesr-ión anbie tai 'ircana-

4 2

2.2 Porcentaje cje mur:i:iplos ¿sescrados c aslstiios en la inciuslón del
cornscnenta a:r,b;ertal eii 1os prccesos de pl¿nlflcación,/ ofCenamigntc
te:ritcriai. can énf¿s¡s en ia rncorporación cie ia; determin¿ntes amblentaies
para la rel,Ísión y aju§:e ie lcs ?OT.

5 2
2.3. Por.enteje da la slperiicie de á¡'eas protegidas regional+s
hornolog;das o rec¿tegorl¿adas. iirscr;tas en el RUNAP.

decla radas,

Lt:L 7'.

2 2.4Forcefrtajeieát*as prctegiias co:: planes de rlanejo en ejecu;ión.

7
3"1 Númerc de accicn¿s y regiamentos paft ep.lar ia :r.plemertaciór Ce1

cc ¡trel ',; liBilar:cl-- 1{J0%
I 3-Z Po:'centeje de q uejas 1., cc,nti';vencio nes atendidas. 69%

f 3.3 PóíCantaje de c,;erpos Ce agua crn reglamen:ación del lso de las aguas.
tU '/o

1rt j 3.4 llúmero de norm¿s generaoas.

1L 2 3.5 Porcentaje de artorizaclcnes a mbientaies cc n se6uirríei:c 70%
3.6 l-iempo prcrne.rio Ce trámiie pai.a ia resoiuciéñ ie autc].izacicn€s
irb:eita:es oicrgaCas por la Corporación.

ITE}4 PRO6RAMA INDIC¡.DOR AVANCE

3.7 Fcraentaje de prcce5ct sÉncionatorios resue:tos.

3.8 ,1úrerc de diagnósticos../ p13ñes dE rÉs:au13ción de ias¡v5s ?mbie[t¿les, 80%
1C 3.9 Porcentaje de sr.relrs degr¡dadrs ex recuperacjáfl o rehabj:jt¿ción.

7g ? 3"X.0 PorcentajÉ 4e áre¿s de ecosistelias en restauraclón,
;'eforgstáción.

rehabiliteción y

:.00 %
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3
Porieñi?l'§ de i¡¿r.es ie sarea;-niento y marejo Ce vertirElentos ips¡¡Vi

100

8. CONCLUSIONES DE LA TEfuIÁTICA DE LA AUDIENCIA.

Terminadas las intervencicnes y ia expcsicián delinfcrme de gestión deiperiodo institucional20ls-
2019 "Ambiente para 1a Paz". se e;ctraen las siguientes concluiicnes del desari-oLlc Ce ia audiencia:
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ao :,:.2 ?ürierie]E de prcgramas d:i uso eficiente y eh.Ío de¡ aguts [pUIAA,i coñ
seÉilirnie ñto.

\oü%

1a 3
3van:e en ia fcrmulac!ór, y,'o aju;te Ce lcs ¡ianes Ce ordenación

ie cu+ncas (PCL4aAi. pla¡es dE m:-ne.io de acuí,ercs i?[{A)

Porcsnxaje de

y pianes

100 %

1
3.12 Pcr:enftje de

ilQRrI a¿oPtaaos.
cuerFas de agua con 31an i€ c:isnañ.:¡enta del recurso híCi¡c3

r ñ1

ZL t Patc..frtaje ce plan+s de v r:rz nejo :e ¿'.¡enca¡ planes
de

3
Pcr.entaje de plar*s íe 6stión ix¡?grai de resiiuos sóiidos fpGiFS)

a meias de aprovéahEr¡ien1l.

4 Pirce¡taje cje in:pien:entatión d¿l parbsa: v Pitctec,

?4 4 Pcrcenta.le cie avanee de las acciones defñlqas para ei r*.)ejo:aft jeflto it la gestién, 100

75 4 sectorgs ca.l ¿cornpañarnlanto para la reconvarstán hacia s:stE¡l¡tss

!q+e:libles de producciór g¡ las delsrtainer:cs c3 É.:n¿zf,n;-s, Caque.rÉ y p¡Jt,Jmayó.

¿.3. ?rrcel:¿je de

9C%
26 4 Po:ce::a;e qÉ 31,€nc¿ :n l¿ Ía:mula¿ión del p:ar je crdena::én iorestel.

?1 4 dE delPcrcantaje irr p Iemgetaciá n dePrc.3r¡ nle regic nB I lanegrcios

o,' 7¡

2E 4
L.5 ?orce*-.?)e te especies amena¿adas :cI medlCas de conse:ecjón y rn¿ne¡o en

i| "¡b

29 4
Porcentaje dÉ Éspe.ies invascrrs ccr n¡eirdas de prever:iór, ccntrol7

,v áaeejo

ITEM PROGRAÍVIA INDICADOF AVANCE

3C dePorcentaje páramos dosdelirnita e:pol' zcr:ficacióniliADS, fe8rfxet\,
l¡ CAR.

3L 4 iiecuclcn d¿ ac:icnes en educacián árnb;entai.

32 § 5.1 Pci.eitaje iE .eies'/ esteciones je rnon'rto:eo en 3DETACICN, L}a %

5
er::daiÉsCÉ territDPr.centaje riales la incorporaclé n,

CÉ relacic nadas¿je.rción .i;riá::coca;¡bic el ft\?rco

o e l:erfiativas p rcduct¡,"s el'lirr: p risaCas xueblos

'y or:el: mier:c e ooyadcs.lcrcer,t:je oe irstrunexics ie p enif;caciór.
L00 %

6

ü
dePor.ertaje .^ñ. ^i¡-¡^^ institriaiorese elenacoyadas prsc¿sc

37 iilere¡ge de d¿rechcs ¿l:1bie¡iales vFcrceriaj¿ procesos de

b de esirategias de cooldiñ¿cijn y,/: ;cuerdcs ccr ccmunldades
gcbérnann de lcs recu:sos naturÉlts.
Porcentaje

x00%
24 5

6.6 Núi¡erc ie zcuerc s cci inrirgenas i ccmun:dac'es afrcdHaÉidientes eft Él ,Jsf
iredic:o:ral de ioj tÉcursts na:,J:¿1e3. lDA%
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'/ Se requiere mayor socialización de los proyectos de inversión como de los estudios que ta
entÍciad elabora con e] Íln de que las veedurias ciudadenas tengan un papel activo en el coltio!
de la in,¿ersión de tecursos provenientes de Cooperacié¡ Internacicnal,

'/ Se conmina a Ia autoridad ambiental a continuar llclerando estrategias de econor¡las c¡rculares
que permitan tener un tratarniento integral de residuos domástrcos e industrlales comc la planta
de rnadera plástica implementada en el municipic Ce Puerto Asis.

'/ Se re'¡lse el terna de ias fumigaciones en el bajo Putumayo debidc a los impactos amblentales
sue estas pueden generar en los ecosistemas asi cr:;-no er los cultivos cie alimentos y el
abastecimiento de agua.

'/ Se solicita que el progral-na negocios verdes beneície de iguai rnanera a ias comunidades
campesiras vulne'abl:s

'/ Se realicen mesas de diálogo pariicipativo con la comunidad en la cual se inforrre sobre los
asuntos ambientaies que puedan influir o afectarles como la que se requiere en Ia vereda
Rurníyaco dei munlcipio de l',¡Iocoa.

¡ Se presente la necesidad, desde la institucionalidad y el ordenamiento jur-íCico, de que haya
una Procuraduria Ambiental para el depaÉamento del Putumayo.

'/ Se ccnforme la primera cadena forestai Ce bosque iiatural en el departarnento de Amazonas.

9. CIERRE DE LA AUDIENCIA PÚBLICA

Agotado el orCen del dia el Secretario de Ia A.udiencia da por termlnada la reunión en nomb:'e ael
fu4inistrc- Acto seguldo e[ Director General agradece 1a prese:rcia de toda la comunidad y los invita
a trabajar en conjuntc con la Corporacion.

Siendo las 2:00 pm del dia 2C de ciiciembre de 2019 se da por te:'minada la Audiencia Públrca.

MANUEL EZM
de Ambiente te Secretario de Audiencia

Adria na rvlejia, Flerangeli PerComc Rodriguez, l',4arcrla Perez Fajardo yJaime Wuiisoc Yeia Lcza.
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